



Moción para la creación de becas de material para las titulaciones en Arquitectura

En el día de hoy, las becas o ayudas que se destinan al estudiantado son una aportación clave para alcanzar la tan deseada igualdad de oportunidades en el acceso y curso de la educación superior. Esto se ve materializado en los necesarios avances en cuanto a ayudas, como pueden ser: la división entre los criterios de selección basados en el ámbito socioeconómico y los basados en el ámbito académico, o la eliminación de requisitos de acceso según la titulación que desee cursar.

Sin embargo, se mantiene el hecho de la existencia de titulaciones cuyo gasto material, atendiendo a las necesidades básicas para una enseñanza de calidad, excede lo que el estudiantado es capaz de abonar, siendo este el caso de las titulaciones en el plano de la Arquitectura.

Los grados con relación a la Arquitectura son los más afectados cuando se les compara dentro de su mismo ámbito o rama en cuanto a la compra de materiales necesarios para el estudio. Dichos materiales abarcan desde materiales o herramientas para la realización de maquetas hasta la compra de distintos programas informáticos requeridos para el aprendizaje.

La problemática se encuentra en que los gastos derivados de la compra de material, o las suscripciones a programas informáticos, quedan sufragados de forma íntegra por el estudiantado, sin que dicho aumento quede reflejado o compensado.

Desde el Consejo de Representantes de Estudiantes de Arquitectura, de aquí en adelante denominada CREARQ, se realizó un estudio con la intención de poder mostrar esta realidad con datos, y no solo con palabras. Para ello, se recabaron datos a través de una encuesta entre las universidades con titulaciones de Arquitectura (Anexo 1) cuyos resultados se resumirán a continuación:

- Los resultados obtenidos son la respuesta de más de 1100 estudiantes provenientes de 25 universidades diferentes. Dichos resultados se clasificaron de acuerdo a las cuatro predominantes áreas de conocimiento impartidas: Urbanismo, Construcción, Expresión Gráfica y Proyectos. Además, se añadió una quinta área que sirviese como "Otros".
- Entre las preguntas que se realizaron se pueden encontrar relacionadas con el coste de impresión y de maquetas tanto para entregas como preentregas, y el número anual de estas, el coste de materiales y soportes de dibujo y los costes y necesidades de equipos y herramientas informáticas y mobiliario específico.

- De acuerdo con los resultados obtenidos, las titulaciones de Arquitectura suponen para los estudiantes un sobrecoste de 850€ por año. Cifra a la cual se debe de sumar a la matrícula, desplazamientos, manutención y demás derivados del estudio universitario para poder obtener el coste anual del estudiantado. Además, también cabe destacar el dato de que, de media, el estudiantado ha requerido invertir una media de 1200€ en la compra de un equipo informático suficiente para el correcto funcionamiento de las herramientas electrónicas requeridas.

En conclusión, estos resultados dan a relucir como existe una importante problemática a la que se ven afectados todos los estudiantes que cursan las titulaciones de arquitectura. Dicho sobrecoste, además, no afecta en exclusividad al estudiantado que cursa dichos grados, también desfavorece la entrada de nuevo estudiantado el cual no es capaz de afrontar económicamente el coste tan elevado que supone.

Por ello, las universidades y colectivos firmantes de la presente moción solicitamos:

- Que desde el Ministerio de Universidades se elabore, en mayor profundidad que el aquí presentado, un estudio que refleje y permita conocer el gasto que supone, en cuestión de material, las titulaciones de arquitectura.
- La creación de becas o ayudas para la afronta de la compra de materiales para el estudiantado de Arquitectura, no dependiendo en ningún caso del rendimiento académico y con una cuantía suficiente para evitar el agravio al estudiantado en situaciones socioeconómicas más desfavorables.

Atte.:

- Consejo de Representantes de Estudiantes de Arquitectura (CREARQ)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad Politécnica de Cartagena (CEUPCT)
- Delegación de Alumnos de la Universidad Politécnica de Madrid (DA-UPM)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad del País Vasco / Euskal Herriko Unibertsitateko Ikasle Kontseilua (CdE-UPV/EHU-IK)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de Alcalá (CEUAH)
- Consejo de Estudiantes de la Universidad de las Palmas de Gran Canaria (CEST)

**ANEXO 1: ENCUESTA SOBRE
EL COSTE REAL DE LA
CARRERA DE
ARQUITECTURA**